



Troisième étape

VIVRE ET ÉLARGIR
L'EXPÉRIENCE DES FRATERNITÉS

Eglise de Lille

MAGAZINE

POUR INFORMER, INSPIRER ET
FORMER les disciples-missionnaires
que nous sommes : un outil, le
magazine diocésain.

ABONNEZ-VOUS !

Tarif 2025 - 25€*
5 numéros et un Hors-Série



Offrez-le à vos proches pour 20€*
(offre de parrainage uniquement)

Par courrier
EGLISE DE LILLE - 39, rue de la
Monnaie - 59000 Lille

En ligne : eglisedelille.fr



* Tarifs valables en France métropolitaine
susceptibles de modifications

Troisième étape

VIVRE ET ÉLARGIR L'EXPÉRIENCE DES FRATERNITÉS

Après avoir été à l'écoute des soifs humaines et spirituelles des personnes, et partagé en fraternité ces appels.

Après avoir découvert ma propre expérience de Salut, et avoir entendu que mes compagnons de route ont aussi vécu ces expériences fondatrices dans le Christ. Après avoir, avec leur soutien, osé partager à telle ou telle personne ma propre expérience...

Je peux commencer à réaliser à quel point cette petite fraternité est un lieu de ressourcement, de fraternité en Christ et aussi d'envoi missionnaire.

Cette nouvelle étape de notre chemin de renouvellement missionnaire va nous aider à approfondir en quoi la fraternité est pour chacun de nous un lieu d'écoute et de soutien, de prière, de partage de la Parole de Dieu et d'envoi pour vivre en disciple-missionnaire.

Cette étape est également l'occasion d'élargir le cercle de ceux qui participent à des fraternités et d'en lancer de nouvelles dans tout le diocèse, et ainsi de répondre à l'appel de notre archevêque : « renouvelons l'esprit missionnaire de nos communautés et faisons rayonner l'amour du Christ dans le monde ».

Nous vous proposons de vivre cette étape directement en fraternité, sans temps fort préalable. Deux rencontres vous sont ainsi proposées pour relire et élargir votre expérience fraternelle.

Belles rencontres à chacun,

L'équipe de coordination



⬅ Pour guider les
animateurs de fraternité
DES OUTILS ICI



Premier temps en fraternité

VIVRE ET ÉLARGIR L'EXPÉRIENCE DES FRATERNITÉS

Date :

Présents :

Cette première rencontre se vit directement en petite fraternité. Elle va permettre de mieux comprendre comment nos groupes fraternels portent un appel à faire goûter à d'autres personnes l'expérience de la fraternité.

TEMPS DE PRIÈRE

Viens Esprit de Dieu vivant
Renouvelle tes enfants
Viens Esprit Saint, nous brûler de ton feu
Dans nos cœurs répands tes dons
Sur nos lèvres, inspire un chant
Viens Esprit Saint, viens transformer nos vies

Esprit de lumière, Esprit créateur
Restaure en nous la joie, le feu, l'espérance
Affermis nos âmes, ranime nos cœurs
Pour témoigner de ton amour immense



DÉCOUVERTE EN VIDÉO

Pour visionner
la vidéo



EN RÉSUMÉ

Des groupes de chrétiens ont l'habitude de se réunir dans notre diocèse. Depuis son arrivée, notre archevêque, Mgr Le Boulc'h, nous pousse à susciter des "fraternités missionnaires" pour que chaque baptisé puisse vivre cette expérience fraternelle et spirituelle. Pourquoi ?

LA DIMENSION FRATERNELLE

Comme chrétien, il peut arriver qu'on se sente isolé ou qu'on rencontre des difficultés à intégrer une communauté paroissiale. Les fraternités répondent à cette problématique. Complémentaires aux rassemblements dominicaux, elles permettent de nous accueillir et de nous reconnaître comme frères et soeurs dans le Christ. Cela est d'autant plus vrai pour les catéchumènes qui sont de plus en plus nombreux à rejoindre nos paroisses.

« À ceci, tous vous reconnaîtront pour mes disciples : à l'amour que vous aurez les uns pour les autres » (Jn 13, 35). Jésus fait de la vie fraternelle vécue, un signe distinctif pour ses disciples. Le pape François appelle nos paroisses à devenir des "communautés de communautés" (*Evangelii Gaudium* 28) : à créer une pastorale qui permette à chacun de vivre la vie fraternelle comme Jésus nous l'a appris.

PRIER ET PARTAGER LA PAROLE DE DIEU

Les ingrédients des fraternités sont toujours les mêmes : un temps de convivialité pour s'accueillir et apprendre à se connaître, un temps de partage sur sa foi à partir d'un texte biblique, d'un enseignement ou d'une vidéo, un temps de prière tous ensemble. Les fraternités proposées par le diocèse ont une quatrième caractéristique qu'il nous faut découvrir maintenant : elles sont tournées vers la mission puisqu'elles sont appelées "fraternités missionnaires".

MISSIONNAIRES PAR NATURE

Les fraternités missionnaires restent ouvertes à l'accueil de nouveaux membres mais aussi encouragent à fonder une nouvelle fraternité ou à se mettre au service de l'Eglise, dans la paroisse, dans un mouvement ou une association. Enfin, les fraternités sont des lieux d'encouragement au témoignage de foi auprès de son entourage, notamment de personnes loin de l'Eglise. Créer de nouvelles fraternités, se mettre au service d'une réalité ecclésiale, aller témoigner de sa foi, autant de chemins possibles pour vivre cette dimension missionnaire des fraternités.

L'ÉVANGILE NOUS ENVOIE

Partage autour d'un texte d'Évangile de l'appel des premiers disciples (Jean 1, 32-51).

Alors Jean rendit ce témoignage : « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : "Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit Saint." Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. »

Le lendemain encore, Jean se trouvait là avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus.

Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurerait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre. Le lendemain, Jésus décida de partir pour la Galilée. Il trouve Philippe, et lui dit : « Suis-moi. » Philippe était de Bethsaïde, le village d'André et de Pierre. Philippe trouve Nathanaël et lui dit : « Celui dont il est écrit dans la loi de Moïse et chez les Prophètes, nous l'avons trouvé : c'est Jésus fils de Joseph, de Nazareth. » Nathanaël répliqua : « De Nazareth peut-il sortir quelque chose de bon ? » Philippe répond : « Viens, et vois. » Lorsque Jésus voit Nathanaël venir à lui, il déclare à son sujet : « Voici vraiment un Israélite : il n'y a pas de ruse en lui. » Nathanaël lui demande : « D'où me connais-tu ? » Jésus lui répond : « Avant que Philippe t'appelle, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu. » Nathanaël lui dit : « Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu ! C'est toi le roi d'Israël ! » Jésus reprend : « Je te dis que je t'ai vu sous le figuier, et c'est pour cela que tu crois ! Tu verras des choses plus grandes encore. » Et il ajoute : « Amen, amen, je vous le dis : vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du Fils de l'homme. »

Qu'est-ce qui me touche dans l'appel des premiers disciples ? Selon moi, qu'est-ce qui a pu se passer en eux pour les mettre en chemin à la suite de Jésus ?

TEMPS DE PRIÈRE ET ENVOI

A l'issue de cette rencontre, chacun de nous est invité à proposer à une personne de participer à la prochaine rencontre en fraternité.

Dans la prière, demandons à l'Esprit Saint de nous guider, de réveiller en nous cette audace et cette simplicité de l'appel qu'ont vécues les premiers disciples.

PRIÈRE DE NOTRE ARCHEVÊQUE

pour le chemin de renouvellement missionnaire

Dieu notre Père,

daigne poser ton regard sur l'Eglise de Lille

qui veut suivre les pas de Jésus.

Envoie sur elle ton Esprit Saint qu'il inspire nos partages fraternels et nous

rende disposés à t'aimer et te servir

en disciples missionnaires du Christ.

Père, que ton Esprit Saint

affermissse dans nos communautés le désir d'annoncer l'Évangile en nous rap-

prochant des pauvres, inventant avec eux de vrais chemins de foi, d'espérance et de charité.

Que notre Eglise, façonnée par ta Parole et les sacrements du Christ, sache

discerner ce que tu attends d'elle,

pour la joie et le salut du monde.

Nous te le demandons par l'intercession de Notre Dame de la Treille, à Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles.

Amen

ALLER PLUS LOIN : QUELQUES CONSEILS POUR INVITER

1 - Identifier la personne

Prendre le temps de réfléchir à une personne à qui j'ai déjà parlé de mon expérience de fraternité, ou chez qui j'ai ressenti un intérêt / un besoin d'être écoutée, de vivre un temps fraternel.

Se laisser quelques jours en demandant l'Esprit Saint de me révéler à qui il souhaite m'envoyer.

2 - Se préparer (formuler son invitation, reprendre ce que j'ai noté en page 6).

3 - Avec l'aide de l'Esprit Saint, oser !



Deuxième temps en fraternité

VIVONS UNE EXPÉRIENCE DE FRATERNITÉ

Date :

Présents :

TEMPS DE CONVIVIALITÉ ET D'ACCUEIL

On prend un temps pour se présenter, se rencontrer

UN CHANT À L'ESPRIT

Viens Esprit de Dieu vivant

Renouvelle tes enfants

Viens Esprit Saint, nous brûler de ton feu

Dans nos cœurs répands tes dons

Sur nos lèvres, inspire un chant

Viens Esprit Saint, viens transformer nos vies



Esprit de lumière, Esprit créateur
Restaure en nous la joie, le feu, l'espérance
Affermis nos âmes, ranime nos cœurs
Pour témoigner de ton amour immense

PARTAGE D'ÉVANGILE

Jean 2, 1-12

Le troisième jour, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue. »

La mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, (c'est-à-dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d'eau les jarres. » Et ils les remplirent jusqu'au bord. Il leur dit : « Maintenant, puisez, et portez-en au maître du repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l'eau changée en vin. Il ne savait pas d'où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l'eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant. »

Tel fut le commencement des signes que Jésus accomplit. C'était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui. Après cela, il descendit à Capharnaüm avec sa mère, ses frères et ses disciples, et ils demeurèrent là-bas quelques jours.

POUR PARTAGER

Qu'est-ce qui me touche dans cet évangile ? Qu'est-ce qui me surprend ? De quel personnage je me sens le plus proche ? Qu'est-ce que j'en retire pour ma propre vie ?

LA FRATERNITÉ EN VIDÉO

Jésus vivait au quotidien la fraternité avec ses proches, ses disciples. C'est aussi l'expérience des premiers chrétiens. A notre tour, nous sommes invités à nous retrouver en petites fraternités. Cette vidéo explique ce que cette pratique peut apporter à notre vie de foi et à toute notre communauté.

Pour visionner
la vidéo >>



PARTAGE AUTOUR DU CONTENU DE LA VIDÉO

Qu'est-ce que j'en retiens ? En quoi, pour moi, vivre ces temps de partage en petite fraternité peut me rejoindre ?

PRIÈRE DE NOTRE ARCHEVÊQUE

pour le chemin de renouvellement missionnaire

Dieu notre Père,

daigne poser ton regard sur l'Eglise de Lille

qui veut suivre les pas de Jésus.

Envoie sur elle ton Esprit Saint qu'il inspire nos partages fraternels et nous

rende disposés à t'aimer et te servir

en disciples missionnaires du Christ.

Père, que ton Esprit Saint

affermissse dans nos communautés le désir d'annoncer l'Evangile en nous rapprochant des pauvres, inventant avec eux de vrais chemins de foi, d'espérance et de charité.

Que notre Eglise, façonnée par ta Parole et les sacrements du Christ, sache

discerner ce que tu attends d'elle,

pour la joie et le salut du monde.

Nous te le demandons par l'intercession de Notre Dame de la Treille, à Toi qui

vis et règnes pour les siècles des siècles.

Amen

ENVOI

A nos invités : « Qu'avez-vous apprécié lors de cette rencontre ? Comment repartez-vous de cette rencontre ? Avez-vous le désir d'intégrer une fraternité ? Avez-vous des contraintes de lieux ou d'horaires ? »

Aux membres de notre petite fraternité : « Qui se lancerait pour ouvrir et animer une nouvelle petite fraternité ? »

Il est possible que les personnes invitées ne se prononcent pas le soir même sur le désir ou non de continuer l'aventure des fraternités.

Dans ce cas, la personne invitante convient avec son invité d'un moment (à fixer dans les agendas pour ne pas l'oublier) pour échanger plus tard.



DÉCOUVREZ LE CHANT DU CHEMIN DE
RENOUVELLEMENT MISSIONNAIRE

Le sens de la démarche CHEMIN DE RENOUVELLEMENT MISSIONNAIRE

DE DISCIPLES

ancrés dans l'écoute de la Parole de Dieu
et le partage en fraternité



UNE CONVERSION

qui passe par l'expérience de
5 ATTITUDES ESSENTIELLES



ÉTAPE 1

ÉCOUTER LES SOIFS



ÉTAPE 2

PARTAGER NOS EXPÉRIENCES DE SALUT DANS LE CHRIST



ÉTAPE 3

↪ VOUS ÊTES ICI

VIVRE ET ÉLARGIR L'EXPÉRIENCE DES FRATERNITÉS



ÉTAPE 4

CÉLÉBRER EN COMMUNAUTÉ



ÉTAPE 5

DISCERNER LES DONS ET LES CHARISMES



À DISCIPLES-MISSIONNAIRES

Pour que l'esprit missionnaire de nos communautés
soit renouvelé et qu'elles puissent rayonner
du Christ dans le monde

Retrouvez
toute la
démarche
en ligne

